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 BUSCAN QUE SEA ORDENADA Y TRANSPARENTE 

Ugartechea y Villacaña pactan la transición 
ENTREGAREMOS BUENAS CUENTAS; NO HAY TEMOR A AUDITORÍAS: UGARTECHEA 

ISMAEL GARCÍA M. 

13/08/2013 

Al instalar ayer los equipos de entrega-recepción de la administración, el presidente municipal de Oaxaca de 

Juárez, Luis Ugartechea Bengué, y el edil electo Javier Villacaña Jiménez, pactaron efectuar una transición 

ordenada y transparente. 

En su primer encuentro formal, ambas partes designaron a los respectivos enlaces en las áreas prioritarias y se 

comprometieron a mantener un diálogo abierto y sin impedimentos, incluyendo temas torales como la deuda 

pública. 

En entrevistas por separado, el primer concejal actual se dijo abierto y sin temor a las revisiones y auditorías 

necesarias y sostuvo que entregará buenas cuentas a los capitalinos. El munícipe electo manifestó su beneplácito 

por continuar el diálogo y afirmó que el proceso electoral es cosa del pasado y lo que hoy pide la sociedad son 

acciones, no pleitos. 

 FINANZAS SANAS 

En su despacho, Ugartechea resaltó el manejo financiero, sano, claro, transparente y eficaz de los recursos 

públicos del ayuntamiento, lo que demuestra la calificación positiva emitida por dos despachos, entre ellos 

Moody's Investors Service, que por segundo año asignó la calificación de emisor A3mx Escala Nacional y Ba3 

Escala Global con perspectiva estable. 

Durante la entrevista, manifestó que su equipo de gobierno tiene toda la disposición para que se practiquen las 

auditorías necesarias ahora y posteriormente y, en caso de hubiera un caso que amerite sanción, que se actúe en 

consecuencia. 

"Creo que es lo mejor para la ciudad, que la información sea clara, precisa, incluyendo la agenda de riesgos; las 

ventajas, los avances y los retos pendientes; los grandes temas de la ciudad, que el presidente municipal electo 

conoce y es sensible a ellos", manifestó. 

En materia de deuda, expuso que clarificó con Villacaña la situación financiera actual y los montos precisos, que 

son mucho menores de los que se ha comentado en diversas versiones. 

"Todo se encuentra en documentos, más allá de dimes o diretes, hay justificaciones, cuáles son los pagos, las 

amortizaciones, los saldos que quedarán al finalizar el año", dijo. 



Agregó que será finalmente la sociedad la que califique el desempeño de su administración y aseguró que ha 

implementado una serie de acciones para abatir los ancestrales rezagos en las 13 agencias del municipio. 

"No hay nada que esconder; al final lo bien hecho y lo mal hecho sale a la luz, hemos llevado la situación con 

plena claridad, transparencia, porque tiene que haber cuentas claras, verdad en los números; no hay temor a 

ninguna auditoría, al contrario, bienvenidas", terminó. 

 REVISAN ÁREAS FINANCIERA, ESTRUCTURAL, SOCIAL Y DE OBRA 

Por su parte, quien el 7 de julio triunfó mediante la coalición "Compromiso por Oaxaca", expresó que en el 

encuentro se dejó en claro que el proceso comicial ya terminó y lo que se concretó ahora es establecer los 

vínculos para una transición ordenada y transparente, como lo desean los propios habitantes de la capital. 

"No hay malentendidos. Creo que eso es importante y es un tema que va a quedar de lado, porque el tener la 

comunicación directa evitan precisamente esas suspicacias que de repente se generan y da la pauta para que los 

temas políticos como administrativos se aborden con mucha claridad, sin que haya ningún resquicio donde se 

meta la duda o la insidia", asentó. 

Villacaña Jiménez dijo en entrevista que se hará una revisión puntual de las áreas financiera, estructural, social y 

de obra pública. 

Respecto a la deuda pública, indicó que el tener información precisa dará mayor claridad al tema; "él me decía 

que no es el monto de deuda del que se ha hablado, sino mucho menor, es un tema que seguiremos platicando; lo 

importante es que se tienen los lazos porque la sociedad no desea pleitos, sino acciones". 

Aseguró que no tiene preocupaciones en cuanto al manejo de la administración municipal y no emitirá juicios a 

priori, hasta en tanto no conocer con mayor detalle la situación del ayuntamiento. 

  


